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本报记者探访菏泽福利院、救助站寒冬生活———

空调暖气早把房间烘热了
本报记者 李德领

近日，菏泽气温骤降，菏泽
市福利机构供暖情况如何？7日，
记者走访了菏泽市救助管理站、
福利院等机构，除了福利院老年
公寓个别楼层管道正在维修、无
法正常供暖外，其余福利机构均
已供暖。

时刻保证 有热水洗澡

7 日上午，在菏泽市救助
站，一位3月份就在救助站的中
年聋哑女子正在院内坐着，她
一看到生人，就不停用手比划

着。
走进她的房间，记者感受

到暖意。“不仅房间的环境好，
室内温度也要跟上去。”菏泽市
救助管理站站长高杰说，这个
冬天，他们还是采取散热片供
暖。

菏泽市11月15日开始集中
供暖，菏泽市救助管理站与附
近小区一起有了暖气。记者注
意到，在救助管理站有一间贴
着“洗浴室”的房间。“这是我们
被救助人洗浴的地方。”高杰
说，洗浴室里有两个热水器。在

里面待上大约5分钟，记者就感
觉浑身出汗。“这里的温度要比
外面高出很多，主要是怕他们
洗澡时水不够，就安装了两个
热水器，我们要时刻保证被救
助人能有热水洗澡。”

空调、暖气齐上阵

在菏泽市福利院，记者看
到 维 修 工 人 正 在 抢 修 供 暖 管
道。“前几天供暖时主管道坏
了，由于是地下管道，下面全是
水和垃圾，在地下维修很不方

便。为了能让在这里的老人不
受 冻 ，福 利 院 重 新 安 装 了 管
道。”正在抢修的王师傅说。

“前几天供暖时，主管道坏
了，为了不影响其它楼正常供
暖，我们把损坏的管道封堵上，
以确保其他人能够正常供暖。”
菏 泽 市 福 利 院 副 院 长 祝 女 士
说。

在菏泽市福利院老年公寓
房间内，王先生正坐在床上看
电视，当记者问到晚上睡觉冷
不冷时，他指着房间内的暖气
片说：“现在有暖气了，晚上睡

觉一点都不冷。”
“我们这里供暖没有具体

时间，只要老人感觉冷，我们就
开始检修供暖管道、暖气片等
设施。”祝女士说，上个月试温
时，管道出现漏水现象，他们及
时进行了维修。

“在儿童福利院，天一冷我
们就开空调，现在是空调和暖
气齐上阵，如果暖气管道坏了，
还可以用空调供暖。儿童福利
院的保暖设施非常齐全，充分
考虑到小孩体弱多病的需求。”
祝女士说。

“俺小区可以用上便宜电啦”
┮菏泽今年一户一表改造约有两万五千户
┮改造后，每度电能便宜约1毛钱
文/片 本报记者 李贺

“俺小区马
上能用上0 . 5469
元一度的电啦！”
家住菏泽市区锦
绣花城小区的仁
安廷高兴地告诉
记者，他们小区
正在进行“一户
一表”改造。改造
后，居民将电费
直接交到供电公
司，不再经过物
业部门，电价比
原来低一毛钱左
右。像仁安廷这
样经过“一户一
表”改造的居民，
今年约有两万五
千户。

电表改造

每度电能便宜约1毛钱

凭借拥有小区电力的管理权，
许多小区物业管理公司把“断电”当
成“要挟”业主缴纳物业费和垃圾处
理费等问题的“法宝”。据锦绣花城
小区业主委员会主任时维凤介绍，
锦绣花城共700余户居民，由于以前
业主和物业经常发生矛盾，小区内
经常停电，小区业主们却无可奈何。

“以前缴电费都是糊里糊涂的，
物业说多少就是多少，一度电要六
毛多，心里老感觉不对劲。”说起以
前的用电情况，仁安廷满肚子的牢

骚，用电管理较为混乱，电费收缴一
直没有“明白帐”，电路故障修理也
很麻烦。

“自3月16日，我们业主委员会
向供电公司申请电表改造，经过现
场勘测、供电方案拟定和审批。紧接
着小区召开楼长会和业主大会，
80%的业主都表示同意进行‘一户
一’表改造。”时维凤介绍，9月3日小
区召开了动员大会。

11月22日，供电公司城区供电
部开始对锦绣花城小区进行一户一
表改造。“如果天气情况良好，一周
左右供电公司就能够完成施工，加
上铺设进户线总共需要20天时间，
小区居民就可以用上每度0 . 5469元
的电了。”菏泽市供电公司城区供电

部营销班班长马松介绍。
与锦绣花城对面的高平小区有

900余户居民，今年7月20日小区居民
用上了稳定的廉价电。“以前夏天连
空调都没法用，居民集中用电时电压
才170伏，灯泡微微发红。”高平小区居
民徐宗祥说，原来小区就一台400千
伏安的变压器，还是1978年安装的，设
备陈旧，属于国家明令淘汰的S7型变
压器，根本满足不了小区居民的用电
需求，家里的大功率家用电器根本无
法使用。“由于负荷过重，小区内的组
合互换器都爆了。”

不但电压低，电费还高，小区居
民为此很不满意。今年夏天供电公
司城区供电部对该小区进行改造，
淘汰了原来的老式变压器，新安装

五台400千伏安的变压器，再也不用
担心电压低的问题了，线路也进行
了重新架设。“今年冬天家里的空调
总算可以放心用了，可以舒舒服服
过冬了。”徐宗祥说。

据马松介绍，对居民电表实施
“一户一表”改造后，小区用电设施
产权归属供电部门，实行抄表到户，
居民只需交纳自家使用的电费，因
电损产生的额外费用，居民不用承
担，不但如此，小区单元表计及以前
的用电设施产权归属供电部门，日
常维护和故障报修由供电部门负
责，减轻了物业公司和居民的经济
负担。“经过“一户一表”改造的用户
如遇到用电故障可拨打24小时服务
电话95598。”马松说。

小区业委会会

可以申请电表改造

一户一表不但电价低，而且用
电更稳定，故障维修有保障，可为什
么有些小区没有改造呢？马松介绍，
2009年5月1日，《山东省物业管理条
例》正式实施，根据规定，小区用电
设施产权移交必须由小区业主委员
会承办，但现实情况是，现在菏泽市
许多小区并没有成立业主委员会，
因此对小区进行“一户一表”改造，
供电部门只能和小区物业管理单位
进行协商。

“然而，一部分小区物业对小区
‘一户一表’改造反应冷淡，并未主
动宣传有关改造政策，使很多居民
不了解电表改造政策。”马松说，在
物业管理单位“阻挠”下，个别小区
实施“一户一表”改造显得比较困
难。

谈到“阻挠”的原因，马松表示，
物业管理单位收取电费时，考虑到
供电设备运行、损耗及人工成本支
出等，收取的电费与物价部门规定
的到户电价要高一些。目前，菏泽市
执行的居民生活用电为每千瓦时
(度)0 . 5469元，而一些小区物业收
取的电价甚至接近0 . 7元，小区一旦
实施“一户一表”改造，居民缴费会
按照规定的执行电价到供电部门来
缴纳，物业管理单位自身利益会受
到损失，同时也会带来其他物业管
理方面的问题。

根据《山东省物业管理条例》规
定，新建城市居民小区用电，要全部
按照一户一表标准化进行建设；对
于已经建成的小区，居民要求进行

“一户一表”改造的，可持有其所在
街道开具的证明材料和相关申请所
需的证件，到菏泽供电公司供电营
业厅提交开户申请。

“‘一户一表’改造是一项“民心
工程”，惠及千家万户，也关系着优

化配电网结构，降低电能损耗，是全
面提升电力管理水平和供电服务质
量的有效举措。”菏泽市城区供电部
副主任王玉国说，供电公司计划在

2012年底之前，逐步完成菏泽市“一
户一表”改造工作，为广大居民客户
提供一个安全、可靠、优质、便捷的
用电环境。

▲高平小区居民徐宗祥向记者介绍新改装的电表及线路

食品过期不下架 4岁男孩吃坏肚子

本报成武12月7日讯 (记者
董梦婕 通讯员 刘蓝翔

邱现军 ) 经销商不及时查验
架上销售商品，导致过期食品
混迹其中。近日，成武县一名4
岁小孩因食用过期食品住进医
院。

12月4日，正值成武县汶上
镇集贸市场日，家住常路口村
的村民王先生带着4岁儿子到
镇医院防疫站打防疫针。“中
午，我在医院附近某副食品门
市花了三元钱给儿子买了两包
某品牌预包装羊肉串。”王先生
说，没想到回到家，儿子直喊肚
子疼，急忙将儿子送到村卫生
室诊断后，得知儿子是吃了不
卫生或变质食品所致。

王先生想到在集市上给儿

子购买的食品还剩一包，于是拿
出那袋羊肉串查看生产日期和
保质期。王某发现在预包装袋上
打印的生产日期是2011年5月14
日，保质期为6个月，食品已经过
期。气愤的王先生又返回镇上，
找到经销商讨说法，未果，无奈，
王某来到成武县工商局汶上工
商所投诉。

汶上工商所执法人员调查
发现，店内货架上仍有10余袋
同样的商品，其中有一袋和王
先生购买的一致，已经过了保
质期。工商人员认为，经营者多
次累计进货又不及时清理查验
商品的保质期，明显违反了《消
费者权益保护法和》和《食品安
全法》的相关规定，应立即改正
和处理。

这这个个葱葱摊摊
挡挡路路开开市市！！

77日日上上午午，，在在太太原原路路中中段段，，一一位位卖卖葱葱的的师师傅傅竟竟然然在在马马路路上上做做起起
生生意意，，摊摊位位前前围围着着五五六六个个人人，，有有的的顾顾客客竟竟然然把把车车停停在在路路边边买买东东西西，，
给给过过往往的的车车辆辆带带来来诸诸多多不不便便。。 记记者者 李李德德领领 摄摄
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